

アーティランドム

韓国系米人 ヨン・スン・ミンの言語 アート トシダ・ミツオ

第三世界の民族抑圧の状況を批判

ヨン・スン・ミンは、ニューヨークに住むアジア系アメリカ人のアーチスト／アクティビストで、マルチ・メディア・インスティテーションを核に、その活動は広範囲においている。彼女が生まれたのは1953年、ちょうど朝鮮戦争が終わった年だ。40年におよぶ日本帝国主義統治から解放された後も、米ソの冷戦のなかで二分化された祖国を離れて、アメリカ合衆国に移住したのは、ミンが7歳の時だった。

アメリカの教育システムの中で早いうちから芸術に興味を抱き、カリフォルニア大学バークレー校で修士号を得て、81年にニューヨークのウエストハイア大学で教鞭をとり、ニューヨークに戻つて現在にいたつている。

ヨン・スン・ミンは、自分自身のことを一・五世の韓国系アメリカ人といっている。つまりこれは子供のうちに移住したため、アメリカ社会にうまく同化し、こちらで生まれた二世たちとより多くの共通点を見つけることができるといふことだ。こうしたミンの個人的歴史背景やアジア系アメリカ人という社会的立場が、彼女のアートに大きな影響を与えているのは確かなことだ。

ニューヨークに移つて以来、エイジアン・アメリカン・アーティスティンスの運営コロニーとして活躍しながら、YKU (Young Koreans United) という朝鮮・韓国の政治に対して、進歩的な立場をとっているグループとも交流を始める。YKUは一世中心のグループで、コミュニティ・ミュージアム・インディペンデント・スタディ・プログラム在籍、そのあと84年までオハイオ大学で教鞭をとり、ニューヨークに戻つて現在にいたつている。

ヨン・スン・ミンの芸術作品は、第三世界で起こっている民族的・政治的抑圧の状況に対する鋭い分析と批判を呈示している。南アフリカの反人種差別運動やパレスチナ人解放運動といふ問題にミンが共鳴するのではなく、彼女の母国自体が同様な問題と戦つてきているからだ

うな血の通つた音だった。なぜか、そこに、これを作ったモーツアルト没後200年

内田光子はそう思われるほどそれは楽しい想像だった。アリスティリーホールで行われた「アーティランドム」は、確かに、これが作られた現象だといった考え方には挑戦し、固定化された文化の境界線の虚構性をあざけながら、書かれている。

初期の「Make Me」という作品は、4枚の写真に彼女自身の異なる身ぶりと表情が写っていて、それぞれのイメージの上に「Model Minority」「Exotic Emigrant」「Assimilated Alien」「Objectified Other」という言葉が書かれている。

ミンは文化が一つの孤立した現象だといった考え方には挑戦し、固定化された文化の境界線の虚構性をあざけながら、書かれている。

ミンは文化が一つの孤立した現象だといった考え方には挑戦し、固定化された文化の境界線の虚構性をあざけながら、書かれている。

AT THE END OF EVERY YEAR, HUNDREDS OF SOUTH AFRICANS SUCCESSFULLY PETITION THE GOVERNMENT FOR RACIAL RECLASSIFICATION. FOR EXAMPLE, IN 1987, 89 BLACKS BECAME "COLORED" (THOSE OF MIXED RACE), 512 COLORED BECAME WHITE, 7 CHINESE BECAME WHITE, AND SO ON.

THE SLIGHTEST VARIATION IN SKIN SHADE DETERMINES NOT ONLY WHERE A PERSON CAN LIVE AND WHAT JOBS ARE AVAILABLE, BUT HOW ONE IS TREATED BY OTHERS. THAT BECAUSE OF THE FORM OF STRATIFICATION HAS BLURRED THE INDIVIDUAL'S AFRICAN'S OWN IDENTITY.

Young Soon Min "Colorblind"

アーティランドムの作品は、南アフリカの人種差別政策の内在化が進んで生み出した矛盾—非白人が会的地位は曖昧で、何代にも渡つてこの国に定住している者でさえ、アジア系といふことで「永遠の他者」として見られるし、同時に Honorary White など Model Minority といった一瞬聞こえるよい呼称が、結局はアジア人を社会の中心の外側に位置づけるための規範化の言葉である。アーティランドムの作品の中には、色盲検査のチャートのような構図で縦書きに "White Wash" (白人化) と書かれている。そして黒人でも白人でもない「黄色人種」の作家自身が手で目を覆い、見ないふりを演じることでこの作品で問われている物質的で概念的な問題の関係性がより強調されている。

ヨン・スン・ミンには他にも多くのすぐれた作品があるが、ここでは彼女の芸術活動の基本的なアプローチを紹介することに努めた。6月11日から8月までブロンクス・ミュージアムで個展をすることが決まっている。